

UN seul CORPS ! Un seul ESPRIT ! (Ep 4,4)

Ces mots de l'apôtre Paul ont été choisis par nos sœurs et frères arméniens de l'Eglise arménienne apostolique avec leurs frères et sœurs de l'Église catholique et des Églises évangéliques arméniennes. Ces mots sont un cri, un appel et une prière, ils sont à la base de la proposition faite à tous de prier au seuil de l'année 2026 (**du 18 au 25 janvier** et **TOUTE l'année**) pour l'unité des chrétiens sous l'impulsion du Conseil œcuménique des Eglises et du Dicastère pour l'unité des chrétiens de Rome.

La phrase de saint Paul ajoute: **de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance.**

Est-ce trop audacieux de parler d'unité dans notre monde qui connaît tant de divisions, de péchés contre l'unité dans nos communautés et entre nos confessions et dans notre monde ? Est-ce réaliste ? ou utopique ? Mission impossible ?

L'histoire douloureuse - jusqu'au martyre - de l'Arménie nous offre une ligne de crête : ils n'ont pas eu peur d'être qui ils sont et de rester fidèles au Christ, à temps et à contre-temps, malgré tous les obstacles politiques, culturels, humains, nationaux, ... L'histoire de ce peuple victime de génocide est en fait paradoxalement comme une raison de plus d'**OSEN ESPERER**.

St Jean-Paul II nous rappelait dans la 1^{ère} encyclique œcuménique *Ut unum sint* de 1995, que **dans le martyre nous sommes déjà unis** !

Les Arméniens ce peuple à l'histoire si ancienne ont ouvert pour nous un chemin de témoignage, ils nous donnent un modèle de combattivité, ils nous acculent à ne pas nous taire et à nous appuyer les uns sur les autres.

Les chants et traditions qu'ils nous partageront sont une source de l'héritage de la foi indivise (certains remontent au 4^{ème} siècle), gardés précieusement dans leurs monastères et leurs églises aujourd'hui encore. Ces hymnes et prières les ont aidés à tenir bon, ils nous aideront à mieux apprécier leurs combats et à les y soutenir.

« L'unité est une MISSION DIVINE qui, plus qu'un simple idéal, est au cœur de notre identité chrétienne. Elle représente l'essence de la vocation de l'Eglise, un appel à refléter l'unité harmonieuse de notre vie en Christ au milieu de notre diversité »

Si nous cherchons à laisser l'unité divine nous convertir et nous transformer et que nous redécouvrons en quoi nous sommes déjà un seul corps et un seul Esprit, nous saurons rendre TEMOIGNAGE à l'AMOUR du Christ : n'est-ce pas justement « *à l'amour que nous aurons les uns pour les autres que l'on nous reconnaîtra pour SES disciples* », un Amour puisé dans la foi commune de l'Eglise.

Comme l'équipe internationale nous y invite : « Accueillons cet appel divin à l'unité, non pas comme un idéal abstrait, mais comme une expression vitale de notre foi. Dans un monde où le corps du Christ est blessé par les divisions au sein même des traditions

et des confessions ainsi qu'entre elles, l'appel de l'Apôtre Paul à l'unité s'adresse à chacun d'entre nous, non seulement en tant que communautés ecclésiales séparées, mais aussi en tant qu'individus au sein de nos communautés. En vivant dans l'unité, non seulement nous témoignons de l'amour et de la puissance de notre Seigneur Jésus-Christ, mais nous incarnons également l'essence de ses enseignements. En nous soutenant les uns les autres et en célébrant la diversité de nos dons et de nos talents, soyons le reflet du cœur du Christ et faisons progresser son œuvre sur terre. »

Michel Rongvaux